Bien que ces tribus vivaient dans des environnements divers, toutes avaient recours au saumon pour assurer leur subsistance l'année durant. Les racines et les baies sauvages occupaient également une place importante dans leur alimentation. Ces tribus sont renommées pour leurs habitations bien particulières, que ce soient des abris souterrains ou encore des tipis en peaux de bisons ou même de simples appentis fabriqués de poteaux et d'écorce d'épinettes.

Les Indiens de la côte du Pacifique

Le groupe culturel de la côte du Pacifique vivait dans une région au climat doux et aux précipitations abondantes, qui a produit de denses forêts de thuyas géants. Les principales tribus qui composaient ce groupe étaient les Tsimshians, les Gitskans, les Skeenas, les Haïdas, les Nootkas et les Salish de la côte. Le territoire des Indiens de la côte du Pacifique s'étendait également aux Îles de la Reine Charlotte et à l'Île de Vancouver.

Les tribus de cette région se nourrissaient de saumon, de crustacés et de baleines qu'elles pêchaient dans l'océan. Comparées aux autres groupes culturels indiens du Canada, les tribus de la côte du Pacifique étaient dotées de structures sociales plus élaborées où figuraient des nobles, des gens du peuple et des esclaves. Aujourd'hui, elles sont renommées partout dans le monde pour leurs moyens d'expression artistique d'une grande originalité et d'une grande puissance, et tout particulièrement pour leurs mâts totémiques.

Les Indiens des bassins des rivières Mackenzie et Yukon

Le sixième groupe culturel, composé des Indiens des bassins des rivières Mackenzie et Yukon, était soumis à des conditions de vie fort rigoureuses comparativement à nombre d'autres groupes. Leur territoire occupait plus d'un quart de l'étendue totale des terres du Canada, et englobait les régions nordiques des provinces des Prairies et certaines parties des Territoires du Nord-Ouest et du Yukon. Douze grandes tribus étaient associées à ce groupe culturel. Il s'agit des Chipewyans, des Castors, des Esclaves, des Couteaux-Jaunes, des Flancs-de-Chiens, des Lièvres, des Kutchins, des Hans, des Tutchonis, des Kaskas, des Montagnards et des Sékanis.

La région des bassins des rivières Mackenzie et Yukon était recouverte de forêts denses et de vastes étendues marécageuses et stériles, le muskeg. Les hivers étaient longs et rigoureux, et les habitants de ces régions nordiques se consacraient principalement à assurer leur subsistance au jour le jour. De rares troupeaux clairsemés d'animaux migrateurs, dont le caribou et l'orignal, ainsi que le poisson leur fournissaient une source de vivres. Leurs habitations, souvent de simples structures facilement érigées, tels des appentis ou des tentes en peaux d'animaux, témoignaient de leur mode de vie nomade.